

Le point de vue biblique MARCHER PAR LA FOI

Parce que le religieux fait souvent appel à des notions qui n'ont pas de fondements scientifiques, la foi demeure un trait commun de toutes les religions du monde. La foi se veut une décision de croire en quelque chose qui n'est pas objectivement là, mais qui pourtant exerce sur l'adepte une autorité qu'aucune force humaine ne peut renverser.

Le fanatisme religieux

C'est précisément parce que la foi exerce sur l'homme un tel pouvoir que certains individus en viennent à sombrer dans le fanatisme religieux. Or, comme il existe une grande panoplie de religions toutes plus contradictoires les unes que les autres, l'homme moderne ne sait plus comment faire le bon choix. C'est ainsi que pour y voir un peu plus clair, il lui semble plus simple de les rejeter toutes en bloc.

L'objet de la foi

De nos jours, il est possible de choisir une religion comme si nous choisissions une voiture. C'est une question de besoin à combler dans sa propre vie. Bien souvent, l'objet de la croyance importe moins que la chaleur humaine qu'on peut retrouver au sein d'un milieu religieux. Et lorsqu'une personne y est solidement intégrée, elle peut adopter les dogmes qui y sont prescrits et s'engager à les défendre envers et contre tout. Ici, la foi devient la capacité de se convaincre de la véracité de ses croyances même si, visiblement, tout semble ridicule. En vérité, l'objet de la foi, malgré son absurdité, devient plus vrai que la réalité.

La Parole de Dieu

Même si je possède personnellement la foi, je ne crois pas n'importe quelle sottise simplement parce qu'une foule de gens y croient. Pour moi, la foi en la Parole de Dieu diffère en ce que son fondement est fiable à bien des points de vue. Dans la Bible, la foi ne se résume pas seulement à croire que Dieu existe et qu'il nous aime. Elle n'a rien à voir avec une croyance subjective. Si, dans bien des religions, la foi repose sur la capacité de l'homme à se garder en règle avec son Dieu, la Bible, pour sa part, nous parle de Jésus-Christ, ce Dieu qui nous a liés à Lui et qui nous garde dans sa main. Le christianisme est l'œuvre de Dieu en faveur de l'homme. Chez les autres religions, c'est l'œuvre que l'homme peut accomplir au profit de Dieu.

Quelle différence !

«Mes brebis entendent ma voix; je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle; et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de ma main. Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tous; et personne ne peut les ravir de la main de mon Père. Moi et le Père nous sommes un.» (Jean 10:27-30)

La foi chrétienne a pour objet l'œuvre de Dieu plutôt que celle de l'homme. Voilà pourquoi nous aimons dire que le Seigneur Jésus n'est pas venu sur la Terre pour instituer une religion, mais plutôt pour sauver l'homme des religions trompeuses qui égarent l'Humanité.

Réal Gaudreault, pasteur de l'Assemblée Chrétienne La Bible Parle, Saguenay.